

## CURSO 19-20

Las medidas tomadas por el Master de Historia de América estuvieron regidas por las instrucciones oficiales que fueron comunicadas por el Vicerrectorado de Postgrado y Formación Permanente que fueron publicadas el día 8 de mayo de 2020, por las cuales todas las actividades de docencia debían pasar a la modalidad virtual.

En reunión del día 12 de mayo del 2020, la Comisión del Master de Historia de América se decide la suspensión de las salidas y visitas previstas, entre las que estaban la estadía que todos los años lleva a cabo el master en la ciudad de Lisboa para visitar y llevar a cabo intercambios con alumnos de las universidades Nova de Lisboa y la Universidad de Lisboa, así como visitas a los archivos de esa ciudad. Se cancelaron también otras visitas en archivos españoles.

Con relación a los alumnos. Se tomaron las medidas necesarias para que todos los alumnos que se encuentran en la residencia de estudiantes Flora Tristán, así como en otras residencias o pisos compartidos, contaran con los medios necesarios para poder seguir las clases del Master de Historia de América. Se prestó principal atención a aquellos alumnos/nas provenientes de otros países y que tenían una mayor dependencia de estructuras comunitarias. Respetando siempre las normas de aislamiento que la propia residencia haya establecido como medidas Covid.

El Área de Historia de América, representada por su director el profesor Juan Marchena Fernández, inició contactos con los diferentes consulados y embajadas para asegurarse que aquellos alumnos de países como Colombia, Ecuador y Argentina tuvieran la atención consular necesaria en caso de necesitar extender sus permisos de estadía, y para que tuvieran acceso, en un tiempo prudente, a un vuelo humanitario para regresar a sus países. En el caso del grupo de colombianos que estaban residiendo en la residencia Flora Tristán, entre marzo y julio, llegaron a recibir visitas del Consulado Colombiano, para conocer la situación particular de dichos estudiantes y recibieron ayudas en forma de alimentos no perecederos.

Desde el mes de julio y el mes de septiembre, cuando la residencia Flora Tristán cierra sus puertas por la temporada de verano. El Área de Historia de América tramitaron ayudas para que los alumnos del Master de Historia de América, que aún se encontraban en la ciudad de Sevilla, se instalaran en apartamentos compartidos con todos los servicios necesarios.

Manuales y tutoriales elaborados por la biblioteca CRAI y el Centro de Informática y comunicación de la UPO, para la formación del profesorado, fueron de gran ayuda para que todo el grupo docente del Master de Historia de América pudiera familiarizarse con la plataforma BlackBoard Collaborate y las herramientas disponibles en sus espacios virtuales, y poder así prepararse para dictar los seminarios de manera eficaz.

Se dispuso que los seminarios fueran dictados de forma sincrónica y los alumnos debieran mantener una participación activa en ellas, preferiblemente usando su micrófono y cámara. Las clases podían ser grabadas solo si el respectivo profesor así lo indica.

Cada profesor ha sido autónomo para evaluar su seminario y ha presentado, al finalizar su seminario, un informe con la asistencia de cada uno de los alumnos a las clases.

## CURSO 20/21

De nuevo se procedió a la adaptación de la docencia a la situación creada por la COVID-19. En vista de la situación pandémica, y ante la dificultad de los viajes de larga distancia, especialmente desde países americanos, se han favorecido las clases presenciales de profesores que se encuentren en la Península y en Europa y las clases virtuales de los profesores que se encuentren en América.

## CURSO 21-22

El master atendió todas las medidas de la UPO y de la Junta. Teniendo en cuenta que las aulas de master han sido equipadas con todo lo necesario para las clases en remoto, y dado que gran parte de nuestros alumnos proviene de universidades Latinoamericanas donde la situación pandémica sigue siendo complicada, el curso 2021-2022 será un curso dual, en el cual los alumnos que puedan desplazarse a Sevilla podrán tener clases presenciales, y los alumnos para los que no sea posible estar en Sevilla puedan seguir las clases a través de la plataforma Blackboard. Por esta misma fórmula y teniendo en cuenta que los profesores provienen de diversas universidades e instituciones nacionales e internacionales, será posible, dependiendo de la situación, el profesor deba estar en su país dictando la clase para los alumnos en el aula de la upo y los alumnos en diferentes partes del mundo.